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الآتيــة: للقواعــد  وفقًــا 

قواعد النشر 

 يعتمد النشر على رأي اثنين من المحكمين 
المتخصصين في تحديد صلاحية المادة 

للنشر.

 ألا يكون البحث قد سبق نشره في أي مجلة 
علمية محكمة أو مؤتمرًا علميًا.

 لا يقل البحث عن خمسة آلاف كلمة ولا 
يزيد عن عشرة آلاف كلمة ... وفي حالة 

الزيادة يتحمل الباحث فروق تكلفة النشر.

 يجب ألا يزيد عنوان البحث )الرئيسي 
والفرعي( عن 20 كلمة.

 يرسل مع كل بحث ملخص باللغة العربية 
وآخر باللغة الانجليزية لا يزيد عن 250 

كلمة.

 يزود الباحث المجلة بثلاث نسخ من البحث 
 ،C D  مطبوعة بالكمبيوتر .. ونسخة على

على أن يكتب اسم الباحث وعنوان بحثه 
على غلاف مستقل ويشار إلى المراجع 

والهوامش في المتن بأرقام وترد قائمتها في 
نهاية البحث لا في أسفل الصفحة.

 لا ترد الأبحاث المنشورة إلى أصحابها .... 
وتحتفظ المجلة بكافة حقوق النشر، ويلزم 

الحصول على موافقة كتابية قبل إعادة نشر 
مادة نشرت فيها.

 تنشر الأبحاث بأسبقية قبولها للنشر .

 ترد الأبحاث التي لا تقبل النشر لأصحابها.
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Saudi Youth’s Perception of Artificial Intelligence 
Technologies and Their Impact on Achieving

Quality in Visual Content Through Media: 
An Empirical Study



إدراك الشباب السعودي لتقنيات الذكاء الاصطناعي وتأثيراتها على تحقيق جودة المحتوى المرئي...

مجلة البحوث الإعلامية، جامعة الأزهر، كلية الإعلام 958

راســة في الوقــوف علــى إدراك الشــباب الســعودي لتقنيــات الــذكاء الاصطناعــي وتأثيراتهــا في  تتحــدد مشــكلة الدِّ
تحقيــق جــودة المحتــوى المرئــي عبــر وســائل الإعــام، وقــد اعتمــدت الدراســة علــى نظريــة ثــراء الوســيلة، بســحب 
عينــة متاحــة مــن الشــباب الســعودي بلــغ حجمهــا 400 مفــردة مــن متابعــي المحتــوى المرئــي الــذي يعتمــد علــى توظيــف 

تقنيــات الــذكاء الاصطناعــي.

وتوصلــت نتائــج الدراســة إلــى أن نســبة 50 % مــن عينــة الدراســة أكــدوا معرفتهــم الواســعة بهــذه التقنيــات، وأن 
نســبة 70.4 % مــن العينــة تتمتــع بــإدراك مرتفــع للمجــالات التــي يُســتفاد فيهــا مــن هــذه التقنيــات، لــذا أعــرب نســبة 
ــا، إلــى جانــب التفاعــل الكبيــر مــع نســبة 20 %  ــون مــع هــذه التطبيقــات أحيانً ــة أنهــم يتفاعل 50.5 % مــن العين
مــن العينــة، ممــا يعكــس مســتوى عــالٍ مــن الاهتمــام والمشــاركة مــع التطبيقــات الذكيــة، وتعكــس هــذه النتائــج وجــود 
اختــاف في تفاعــل العينــة مــع التطبيقــات الذكيــة، وقــد تصــدر تطبيــق »توكلنــا« القائمــة بنســبة 91.0 % مــن العينــة 
في تفاعلهــا معــه، ممــا يعكــس الاعتمــاد عليــه باســتمرار بــن العينــة في المملكــة العربيــة الســعودية لأغــراض متنوعــة، 

مثــل التحقــق مــن الحالــة الصحيــة، وتقــديم الخدمــات الحكوميــة. 

 ثبــت وجــود علاقــة ارتباطيــة دالــة إحصائيًــا بــن معــدلات مُتابعــة الشــباب الســعودي )عينــة الدراســة( للمحتــوى 
المرئــي الــذي يعتمــد علــى توظيــف تقنيــات الــذكاء الاصطناعــي وإدراك الشــباب الســعودي للتأثيــرات الناتجــة عــن 

توظيــف تقنيــات الــذكاء الاصطناعــي في تحقيــق جــودة المحتــوى المرئــي.

الكلمات الدالة: تقنيات الذكاء الاصطناعي- جودة المحتوى المرئي- ثراء الوسيلة.

The study’s problem is to assess Saudi youth’s perception of artificial intelligence 
technologies and their impact on achieving quality visual content through media. The 
study is based on the Media Richness Theory. A convenient sample of 400 Saudi youth 
who follow visual content that utilizes artificial intelligence technologies was drawn.

   The study found that 50% of the sample expressed extensive knowledge of these 
technologies, and 70.4% of the sample had a high level of awareness regarding the 
areas where these technologies are utilized. Additionally, 50.5% of the sample report-
ed interacting with these applications occasionally, while 20% of the sample exhibit-
ed high interaction levels. This reflects a high level of interest and engagement with 
smart applications. These results indicate variability in the sample’s interaction with 
smart applications. The Tawakkalna app emerged as the most interacted-with appli-
cation, with 91.0% of the sample engaging with it. This reflects its wide and continu-
ous use among the sample in Saudi Arabia for various purposes such as health status 
verification and government services.

  A statistically significant correlation was found between Saudi youth’s (study sam-
ple) engagement with visual content that employs artificial intelligence technologies 
and their perception of the effects of these technologies on achieving quality in visual 
content. Additionally, there was a statistically significant correlation between Sau-
di youth’s perception of the effects of artificial intelligence technologies on content 
quality and the impact of following AI-based visual content on the following of tradi-
tional content.

Key words: Artificial Intelligence Technologies- Artificial Intelligence Technologies- 
Richness of the Medium.

ملخص الدراسة
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